

Klasse 4 der Grundschule Oberalteich

Holi (Kinder in Regenbogenfarben)

Wir wollten die Begriffe „Respekt, Toleranz und Vielfalt“ mit einem Farbkreis symbolisieren. Jede Farbe ist einzigartig – und hat auch eine unterschiedliche Wirkung. Die Farben sind so verschieden wie wir Menschen. Manche sind ähnlich und harmonisieren gut, andere sehr unterschiedlich. Scheinbar gegensätzliche Farben kommen erst so richtig zur Geltung, wenn man sie in Beziehung setzt. So bringt das passende Gegenüber die Stärken eines jeden erst zum Leuchten. Jeder steht für sich und ist doch in der Gemeinschaft ein wichtiger Teil - wie jede Nuance in einem Farbkreis.

Wir, die 4. Klasse der Grundschule Oberalteich haben uns in diesem Schuljahr viel mit dem Thema „Respekt, Toleranz und Vielfalt“ beschäftigt. Im Religionsunterricht ging es um das Judentum, Christentum und den Islam und die goldene Regel: Handle so, wie du behandelt werden möchtest. Im Rahmen des Heimat- und Sachunterrichts haben wir uns mit den Kinderrechten auseinandergesetzt und mit einem Verhalten, das für die Gemeinschaft förderlich ist.

In unserem täglichen Miteinander im Klassenzimmer und bei Ausflügen hatten wir die Begriffe „Respekt, Toleranz und Vielfalt“ oft im Hinterkopf, um Situationen verstehen zu können oder Verhalten zu reflektieren.

Fotografiert hat uns unsere Klassenlehrerin Frau Karl.

Und: Besonders bei dem Farbkreisfoto haben wir viel Toleranz gebraucht: Sich in einer Farbe anziehen, die man sich vielleicht nicht aussuchen würde, die aber gebraucht wird. Nah, neben einem Kind sein, das einem vielleicht sonst nicht so liegt. Das gemeinsame Ziel im Auge behalten, obwohl einen die Sonne blendet, der Boden unbequem ist oder man gerade die Schulter von einem anderen Kind an der Backe spürt! Und auch beim Schreiben dieses Textes war Miteinander gefragt!

